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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Diputados mostrarán posturas a gobernador durante Primer Informe 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/diputados-mostraran-posturas-a-gobernador-
durante-primer-informe-8937069.html 
Al interior del Congreso, los grupos parlamentarios esperan la llegada del mandatario 
estatal, Alfredo Bedolla Ramírez, quienes han criticado principalmente la falta de trabajo 
eficiente en materia de seguridad, educación y salud. El Palacio Legislativo se encuentra 
resguardado y será abierto una vez que ingrese el mandatario estatal junto con la presidenta 
de la Mesa Directiva, Julieta García Zepeda, así como el representante que envíe el 
gobierno federal. En el primer patio de Palacio se observan sillas y pantallas donde será 
transmitida la sesión solemne que prevé iniciarse a las 13:00 horas, luego de dos años de 
no realizarse de manera presencial a causa de la pandemia. 
 
Para Aguirre, Fondo para infraestructura en municipios debe permanecer en sus 
términos 
https://revolucion.news/para-aguirre-fondo-para-infraestructura-en-municipios-debe-
permanecer-en-sus-terminos/ 
El Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos 
Municipales (FAEISPUM), debe permanecer en los términos en que ha venido operando en 
los últimos años, debido a que ha evidenciado resultados positivos, consideró el diputado 
Marco Polo Aguirre Chávez, presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y 
Cuenta Pública del Congreso. Entrevistado sobre la posibilidad de que el FAEISPUM 
desaparezca para 2023, y que los recursos que para él se destinan sean ejercidos por la 
Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), Marco Polo Aguirre consideró 
que se trata de un Fondo que ha dado resultados. 
 
PRD y PRI, contra desaparición de Semigrante en Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/prd-y-pri-contra-desaparicion-de-
semigrante-en-michoacan-8984668.html 
En un segundo intento por desaparecer la Secretaría del Migrante de Michoacán 
(Semigrante), los diputados de la Revolución Democrática (PRD) y del Revolucionario 
Institucional (PRI), Víctor Manríquez González y Jesús Hernández Peña, reiteraron que no 
permitirán que se haga efectiva la nueva propuesta ahora por el legislador petista, Baltazar 
Gaona García. El primer intento al interior del Congreso local se dió el 17 de agosto del 
2021 por parte del diputado sustituto de Alfredo Ramírez Bedolla, José Alfredo Flores 
Vargas, quién presentó una iniciativa para reformar diversas secretarías e incluyó la 
integración de la dependencia del Migrante a la Secretaría de Bienestar. 
 
Anuncian convocatoria de Presea Constitución de 1814 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/anuncian-convocatoria-de-presea-
constitucion-de-1814-8895559.html 
La Presea Constitución de 1814 es un galardón que se entrega a la persona, institución u 
organización que se distinga por sus acciones a favor del desarrollo económico, social, 
político de Michoacán; en esta ocasión la 75 Legislatura de Michoacán anunció la 
convocatoria para obtener la condecoración. El Poder Legislativo recibirá por escrito las 
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propuestas, las cuales deben ser dirigidas al Presidente de la Junta de Coordinación 
Política, en las que se expongan los méritos o actos realizados por el o la candidata 
propuesta; la recepción se realizará del 26 al 30 de septiembre. La convocatoria establece 
que el proponente deberá entregar su propuesta en las oficinas de la Secretaría de 
Servicios Parlamentarios del Congreso del Estado, en un horario de 10:00 a 15:00 horas 
de lunes a viernes, en donde indique su nombre o razón social y su domicilio. 
 
Uso del cubrebocas en espacios cerrados ya no será obligatorio: diputada 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/uso-del-cubrebocas-en-espacios-cerrados-ya-
no-sera-obligatorio-diputada-8983104.html 
El uso del cubrebocas en espacios cerrados ya no será obligatorio en Michoacán, con 
excepción de personas que presenten algún padecimiento crónico, gripe, adultos mayores 
o si se encuentren en grandes aglomeraciones, refirió la presidenta de la Comisión de Salud 
y Asistencia Social en el Congreso, Rocío Beamonte Romero. En entrevista, la diputada 
Beamonte Romero del PES adelantó que las integrantes de la Comisión en Palacio 
Legislativo están a la espera de que el Comité Estatal de Salud envíe la propuesta final. 
Con dicha propuesta se elaborará el dictamen que propone la derogación de la Ley sobre 
el Uso del Cubrebocas, mismo que fue publicado en el Periódico Oficial del Estado de 
Michoacán el 20 de enero de 2021. 
 
Promesas federales para Michoacán, como cuento de Pedro y el Lobo 
https://www.contramuro.com/promesas-federales-para-michoacan-como-cuento-de-
pedro-y-el-lobo/ 
Las promesas y compromisos del Gobierno Federal para Michoacán, son para el 
diputado Hugo Anaya Ávila, como el cuento de Pedro y el Lobo, “siempre se anuncia que 
ahí viene, pero nunca llega». El diputado integrante de la Comisión de Presupuesto 
del Congreso apuntó que se debe revisar el por qué los recursos para la construcción de 
un hospital del IMSS en Villas del Pedregal, y para construcción de sus oficinas centrales 
en el viejo penal de Morelia, no están previstos en la iniciativa de presupuesto de egresos 
de la federación para el 2023, como se les aseguró a los diputados locales. 
 
Citan diputados a Navarro para revisar situación de obras del IMSS 
https://www.contramuro.com/citan-a-diputado-navarro-para-revisar-situacion-de-obras-del-
imss/ 
Las comisiones de Presupuesto y Hacienda del Congreso local, determinaron citar a Luis 
Navarro García, secretario de Administración y Finanzas del Estado a una reunión en la 
que explique sobre los recursos federales que se destinarían para la construcción de un 
hospital del IMSS en Villas del Pedregal, en Morelia, y que no aparecen en la propuesta 
presupuestal federal para el 2023. El acuerdo para la reunión con Navarro, fue tomado este 
martes en reunión de comisiones unidas, por lo que quedó agendada para el próximo jueves 
13 de septiembre. Cabe apuntar que en julio pasado el Congreso del Estado aprobó “fast 
track”, entre elementos de seguridad y en sede alterna, la desincorporación de un inmueble 
estatal para su posterior permuta por tres predios ubicados a un costado de Villas del 
Pedregal, en Morelia, a fin de donarlos al IMSS con la promesa de que éste construiría un 
hospital de segundo nivel. 
 
Acuerdan tope de incrementos de 6.5% en impuestos y derechos municipales 
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https://www.contramuro.com/acuerdan-tope-de-incrementos-de-6-5-en-impuestos-y-
derechos-municipales/ 
Un tope de incrementos del 6.5 por ciento en impuestos y derechos municipales para el 
2023, fue aprobado este martes por las comisiones unidas de Presupuesto y Hacienda 
del Congreso del Estado, en el arranque de la sesión permanente para el análisis de las 
leyes de ingresos municipales del próximo año. El incremento fue determinado a partir de 
la inflación registrada en este año, bajo el argumento de compensar la afectación que esto 
representa para los ayuntamientos y que no se vean imposibilitados a cumplir con la 
prestación de los servicios municipales. En el caso del cobro del predial, que generalmente 
cobra por UMA (Unidad de Medida y Actualización), se acordó un incremento de una UMA. 
 
Crispa Gaona reunión entre profesores y diputados 
https://revolucion.news/crispa-gaona-reunion-entre-profesores-y-diputados/ 
https://www.contramuro.com/docentes-y-gaona-sacan-sus-trapitos-a-relucir-entre-
reproches/ 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/tensa-discusion-entre-baltazar-gaona-y-cnte-
por-acciones-magisteriales/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/cnte-exige-a-diputados-crear-comision-para-
atender-irregularidades-educativas-8985451.html 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/evidencian-a-pt-como-partido-que-
financia-a-movimiento-magisterial/ 
El diputado Baltazar Gaona García crispó esta tarde una reunión entre diputados locales e 
integrantes de la Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación, al recriminar a los docentes el mantener “secuestrada la ciudad” y contar con 
plaza que les dio “el pueblo de Michoacán” con prestaciones y vacaciones que no tiene 
ninguna otra profesión. Los comentarios del legislador encendieron los ánimos en la reunión 
que de último momento, los profesores concretaron con los diputados de las comisiones de 
Presupuesto, Hacienda y Educación del Congreso, tras una petición formulada a la 
presidenta de la Cámara, Julieta García Zepeda. Baltazar Gaona reprochó a los docentes 
suspender clases, “no se vale que al pueblo michoacano, a sus hijos, se les deje sin clases”, 
al tiempo que les recordó que hace unos meses frente a Palacio Legislativo hubo un plantón 
durante el ciclo escolar, “cuando llega el periodo de vacaciones, mágicamente se levanta 
el plantón, ya no entendemos la lucha del magisterio, porque hay plantón cuando hay que 
darle clases a los niños y cuando son vacaciones, entonces también queremos vacaciones”. 
 
Marco Polo, dice ser el diputado incómodo, y amaga con dejar el GPPRI 
https://indiciomich.com/marco-polo-dice-ser-el-diputado-incomodo-y-amaga-con-
dejar-el-gppri/ 
https://postdata.news/marco-polo-aguirre-amaga-de-nuevo-con-separarse-de-la-bancada-
del-pri/ 
Los problemas internos del Partido Revolucionario Institucional (PRI) se agudizan cada día 
más, pues el aún diputado del tricolor Marco Polo Aguirre Chávez, amaga con su salida de 
la bancada, si la dirigencia mete mano en las decisiones del grupo parlamentario priísta. 
Aguirre Chávez, se dijo ser el diputado incómodo, para la dirigencia estatal y nacional, 
quienes dijo, buscan tener funciones de que no les corresponden. “Yo te quiero decir que 
no soy diputado cómodo para ellos, ellos quieren diputados sumisos, yo entiendo que si 
hay una solicitud de pedir la comisión de presupuesto, lo que ellos no saben es que no es 
un tema de partidos”, dijo. 
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Se enfila PRI a perder presidencia de la JUCOPO en Congreso 
https://www.contramuro.com/se-enfila-pri-a-perder-presidencia-de-la-jucopo-en-congreso/ 
El Grupo Parlamentario del PRI en el Congreso, se enfila a perder la Junta de Coordinación 
Política (JUCOPO), esto de concretarse el relevo de Marco Polo Aguirre Chávez de la 
presidencia de la Comisión de Presupuesto, lo que traería como respuesta su separación 
de la bancada tricolor. La tensión al interior de la fracción priista sigue a la orden del día. 
Ahora las versiones no oficiales señalan que el dirigente estatal del PRI, Guillermo Valencia 
Reyes, junto con el coordinador parlamentario, Jesús Hernández Peña, están operando 
para remover a Marco Polo Aguirre de la presidencia de la Comisión de Presupuesto, por 
considerar que éste ha venido operando desde ahí a favor del Gobierno del Estado. 
Concretar la medida, traería como respuesta la separación de Aguirre de la bancada del 
PRI, tal como ha adelantado, lo que implicaría que los priistas no contaran con el número 
de diputados suficientes para mantener la presidencia de la Junta de Coordinación Política. 
 
Boletines: 
 
Cerrar filas en la lucha contra el cáncer de mama con decisión y convicción, exhorta 
Julieta García Zepeda 
Con un llamado a cerrar filas con decisión, convicción y solidaridad contra el cáncer de 
mama, la diputada Julieta García Zepeda, presidenta de la Mesa Directiva de la 75 
Legislatura, agradeció y felicitó el esfuerzo de la campaña de sensibilización que se 
realizará durante octubre, el “Mes Rosa”, para promover el diagnóstico oportuno de este 
padecimiento. Se trata, dijo, de abonar a la concientización sobre su detección temprana y 
con ello, lograr la reducción de sus índices de mortalidad, principalmente entre las mujeres. 
 
Adriana Hernández inicia actividades por el mes de sensibilización contra el cáncer 
de mama 
“Quienes tenemos el privilegio y la enorme responsabilidad de ejercer un cargo público 
estamos obligadas y obligados a interactuar con la gente para conocer sus necesidades y 
así instrumentar propuestas a fin de resolverlas. Es por ello que desde hace varios años 
me he dado a la tarea de realizar acciones tendientes a concientizar y prevenir a las mujeres 
michoacanas sobre el cáncer de mama, una enfermedad que como se ha dicho muchas 
veces es perfectamente prevenible si se detecta a tiempo” afirmó la diputada local, Adriana 
Hernández Íñiguez, en el arranque de las actividades de octubre, el denominado “mes 
rosa”.  
 
Se suma Mayela Salas a actividades de sensibilización contra el Cáncer de mama 
Al iniciar octubre, el llamado “mes rosa”, en el que se realizan actividades de concientización 
contra el cáncer de mama, la diputada local Mayela Salas, dio a conocer que se sumará a 
las actividades que impulsen la detección temprana de casos y disminuir el índice de 
mortalidad por este padecimiento. Al acudir al arranque de actividades que con este motivo 
realizará la diputada Adriana Hernández, se anunció la apertura de tres talleres regionales 
para la elaboración de pelucas oncológicas, los cuales se instalarán en Puruándiro, La 
Piedad y Apatzingán y se realizarán en colaboración con el Centro de Rehabilitación Infantil 
Teletón (CRIT) Michoacán. 
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Liz Hernández defiende el bienestar animal, anuncia el Primer Festival de Protección 
Animal en los Reyes Mich. 
Esta mañana, en el marco del día mundial de los animales, la Diputada Local Liz 
Hernández, en la rueda de prensa llevada a cabo en el Congreso del Estado, anunció el 
Primer Festival Regional de Protección Animal, el cual, tiene fecha, los días viernes 21 y 
sábado 22 de octubre del presente año, en el Municipio de los Reyes. En el evento, 
atestiguaron, la Diputada Daniela de los Santos Torres, el licenciado Arcadio Rodríguez 
Aguilar presidente del comité organizador del Festival de Protección Animal, Dra. Norma  
Avilés Torres directora de la facultad de medicina de la UMSH , Maestra Isabel Barajas 
Aguilar, rescatista del refugio “Una familia de pelos” de Peribán, Santiago Juárez Vega 
representante del refugio “Huellitas”. 
 
El PT va por más y mejores leyes que garanticen los derechos de las mujeres: Reyes 
Galindo 
En este segundo año legislativo, el Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT) 
priorizará  en su agenda impulsar más y mejores leyes para garantizar los derechos de las 
mujeres michoacanas, así lo expresó el coordinador de la bancada petista en el Congreso 
michoacano, Reyes Galindo Pedraza. Al destacar que  durante la pasada sesión ordinaria 
fue aprobado el incremento a 60 años de prisión como pena máxima al delito de feminicidio, 
que se incluyó en el  Código Penal para el Estado de Michoacán, en dónde se agregaron 
los artículos 22, 31, 119, 120 y del 122, mismos que fueron elaborados por las  Comisiones 
de Justicia, de Igualdad Sustantiva y de Género. 
 
Se traza ruta para análisis de Leyes de Ingresos, firme el apoyo a economía familiar: 
Eréndira Isauro Hernández 
Las comisiones unidas de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública; y Hacienda y 
Deuda Pública del Congreso del Estado de Michoacán, definieron la ruta para el análisis y 
dictamen de las 113 Leyes de Ingresos de los municipios, confirmó la diputada por el Distrito 
05 de Paracho, Eréndira Isauro Hernández, al destacar que se mantiene su postura firme 
a favor de la economía de las familias del estado. Al asistir como integrante a la reunión 
donde se trazó la ruta de trabajo para el dictamen de las 113 Leyes de Ingresos Municipales, 
la diputada local, resaltó que, si bien en comisiones en un primer termino se estableció el 
margen para incrementos a derechos, servicios e impuestos hasta un 6.5%, propondrá que 
esta no supere el 5%. 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
PRI descarta a Silvano Aureoles como candidato de la alianza para 2024 
https://www.contramuro.com/pri-descarta-a-silvano-aureoles-como-candidato-de-la-
alianza-para-2024/ 
En el PRI “hay muy buenos personajes políticos como para andar haciendo futurismo con 
personas que no son del partido”, advirtió el líder del tricolor en la entidad, Guillermo 
Valencia Reyes, respecto de que el exgobernador Silvano Aureoles sea candidato quien 
encabece una posible alianza entre el PRIANRD a nivel nacional rumbo a las elecciones 
presidenciales de 2024. El tricolor dará prioridad competitiva con priístas, reiteró, al calificar 
con un actor político local al exmandatario, no a una figura nacional posicionada. 
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Encabeza Silvano Aureoles nombramientos en la Coordinación de las Presidentas y 
Presidentes Municipales del PRD 
https://metapolitica.news/2022/10/04/encabeza-silvano-aureoles-nombramientos-en-la-
coordinacion-de-las-presidentas-y-presidentes-municipales-del-prd/ 
La alcaldesa de Salvador Escalante, Araceli Saucedo Reyes, fue elegida como 
Coordinadora de las Presidentas y Presidentes Municipales del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), mientras que el alcalde de Nuevo Parangaricutiro, Jesús Antonio 
Espinoza Rochín, fue designado como vicecoordinador. En reunión de trabajo con 
integrantes de la Dirección Estatal Ejecutiva (DEE), encabezados por el dirigente del PRD 
en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, fue como se realizaron los nuevos 
nombramientos, que fueron atestiguados por el exgobernador Silvano Aureoles Conejo. 
 
Comisión de Reforma de Estatutos del PAN se reúne para finar el proyecto de las 
Asambleas Estatales del Partido, en Apatzingán 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/comision-de-reforma-de-
estatutos-del-pan-se-reune-para-finar-el-proyecto-de-las-asambleas-estatales-
del-partido-en-apatzingan/ 
La Comisión de Reforma de Estatutos del Partido Acción Nacional (PAN) se reunió para 
afinar el proyecto rumbo a las Asambleas Estatales del partido, que se llevarán a cabo antes 
de la Asamblea Nacional programada para celebrarse el próximo mes de noviembre, luego 
de la gira nacional de consulta que llevaron a cabo en todo el país mediante reuniones con 
la sociedad civil, el sector empresarial, la iglesia, organizaciones académicas y militantes, 
a fin de acercar el partido a la ciudadanía, principalmente a jóvenes y mujeres, así como a 
sus demandas. Los temas nodales analizados fueron afiliación, refrendo, paridad, 
organizaciones, procesos internos, justicia, inclusión de fórmulas ganadoras, propuesta de 
grupo de exgobernadores, modelo de buen gobierno, elección, consejos, delegaciones y 
redes. En el encuentro estuvieron presentes el Secretario de Fortalecimiento Interno, 
Agustín Rodríguez; la Secretaria de Formación y Capacitación, Margarita Martínez Fisher. 
 
Municipios sin patrullas, denuncia Memo Valencia 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/municipios-sin-patrullas-denuncia-
memo-valencia/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/136240-recrimina-guillermo-
valencia-a-bedolla-michoacan-sigue-en-manos-del-crimen-organizado.html 
https://www.changoonga.com/2022/10/04/pri-michoacan-acusa-bedolla-no-ha-entregado-
fortapaz-a-18-aytos-tricolores/ 
De irresponsable calificó el líder estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes que hasta el 
momento sigan sin entregarse el equipo que se entregarían a municipios, consistente 
principalmente en patrullas y que se adquirirían con el Fondo para el Fortalecimiento para 
la Paz (Fortapaz). Al hablar sobre las recientes convocatorias que aparecen en las páginas 
oficiales del Gobierno Estatal, en donde se establece como fecha de apertura las 
licitaciones del 10 al 13 de octubre por el Subcomité de Adquisiciones del Sistema Estatal 
de Seguridad Pública de Michoacán, el líder estatal desconoció esta situación, pues 
aseguró les han enseñado las patrullas que se adquirieron para entregarse a los ediles. 
 
Al menos seis ediles del PRI amenazados por crimen organizado, denuncia Memo 
Valencia 
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https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/al-menos-seis-ediles-del-pri-
amenazados-por-crimen-organizado-denuncia-memo-valencia/ 
De los 18 presidentes municipales del PRI, al menos seis han sido amenazados, denunció 
el líder estatal del tricolor, Guillermo Valencia Reyes, quien indicó que tres han solicitado 
ya el apoyo de seguridad debido a la situación delicada que se vive en esta zona. En rueda 
de prensa, el líder tricolor se refirió a la situación delicada que se vive en Michoacán, la 
inseguridad sostuvo no es ahora solo en Tierra Caliente, sino en Oriente y límites con el 
estado de Jalisco, que son las zonas donde se vive uno de los peores momentos en materia 
de inseguridad. 
 
Juntas de Conciliación eran nidos de mafias 
https://www.contramuro.com/juntas-de-conciliacion-eran-nidos-de-mafias/ 
https://metapolitica.news/2022/10/04/pri-michoacan-pide-a-legisladores-subir-
presupuesto-de-poder-judicial/ 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/136266-celebra-pri-michoacan-
nuevo-sistema-de-justicia-laboral.html 
Con la implementación del Nuevo Sistema de Justicia laboral se pone fin a una etapa de 
mafia que había en las Juntas de Conciliación y Arbitraje, resaltó el presidente del Comité 
Ejecutivo Estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes. El líder expuso en conferencia de 
prensa que uno de los casos que se dieron de manera amañada en la Junta de Conciliación 
en Morelia daño las arcas del partido tricolor, al darle la razón a un exempleado que 
demandó al partido sin siquiera tener bases para ello, sin embargo el pago de 200 mil pesos 
desestabilizó al instituto político. 
 
Defiende Santa María Ostula autonomía y guardia comunal   
https://www.quadratin.com.mx/municipios/defiende-santa-maria-ostula-autonomia-y-
guardia-comunal/ 
Este martes, la comunidad indígena de Santa María Ostula, en el marco de su asamblea 
permanente de seguridad, se movilizó nuevamente en la localidad de San Diego Xayakalan, 
en una reunión informativa donde se dio a conocer un pronunciamiento en defensa de la 
autonomía y guardia comunal de este pueblo nahua.  
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Gobierno de Michoacán liquida deuda de corto plazo de más de 3 mil mdp 
https://metapolitica.news/2022/10/04/gobierno-de-michoacan-liquida-deuda-de-corto-
plazo-de-mas-de-3-mil-mdp/ 
El Gobierno de Michoacán cumplió responsablemente su compromiso de pagar, antes del 
presente mes de octubre, el financiamiento bancario de corto plazo que solicitó el año 
pasado, al iniciar su gestión, con el objetivo de solventar de manera emergente e inmediata 
los adeudos a nóminas magisteriales y diferentes compromisos que heredó de la 
administración anterior. Tras destacar el cumplimiento en el pago total del financiamiento 
de corto plazo por 3 mil 800 millones de pesos, el secretario estatal de Finanzas y 
Administración, Luis Navarro García, confirmó que durante el anterior mes de septiembre 
la dependencia pagó los últimos 155 millones de pesos de dicho crédito. 
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Reconoce KCSM a Michoacán por mantener libre tránsito en vías férreas  
https://www.quadratin.com.mx/politica/reconoce-kcsm-a-michoacan-por-mantener-libre-
transito-en-vias-ferreas/ 
El presidente de Kansas City México, Óscar del Cueto, agradeció la acción del Gobierno de 
Michoacán para desbloquear las vías ferroviarias en Caltzonzin, al considerar que en esta 
ocasión se va a mantener el estado de derecho y no se permitirán más abusos de algunos 
agremiados a la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). “Ayer 
intentaron algunos de estos estudiantes bloquear las vías en la zona de Caltzontzin, el 
gobierno del estado estuvo presente y lamentablemente estos estudiantes hicieron 
agresiones, pero no se bloqueó, pasaron los trenes y hoy estamos moviéndonos sin ningún 
problema y hacemos un reconocimiento, de verdad, al gobernador”, manifestó esta mañana 
en entrevista con Ciro Gómez Leyva.  
 
Para 2023 espera CRIT Michoacán se le etiqueten recursos estatales  
https://www.quadratin.com.mx/principal/para-2023-espera-crit-michoacan-se-le-etiqueten-
recursos-estatales/ 
Ante las complicaciones financieras que enfrenta el Centro de Rehabilitación Infantil Teletón 
(CRIT) por la falta de aportaciones económicas del estado, se prevé un mejor panorama 
para 2023. La directora general de este centro, Tatiana Cruz Lira, mencionó que atender a 
los pequeños que acuden a este espacio requiere de 40 millones de pesos, de los cuales 
la Secretaría del Bienestar aporta el 50 por ciento. A la par de las actividades cuentan con 
la participación del gobierno federal a través de la Secretaría del Bienestar que se suma a 
las aportaciones que ellos obtienen también mediante acciones como el boteo o jornadas 
deportivas. 
 
Bedolla firma acuerdo que pone fin a la huelga en Fertinal; «firme, inversión de 4 mil 
millones en LC» 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-firma-acuerdo-que-
pone-fin-a-la-huelga-en-fertinal-firme-inversion-de-4-mil-millones-en-lc/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla firmó con el senador Napoleón Gómez Urrutia, 
secretario general del Sindicato Nacional de Trabajadores Mineros, Metalúrgicos, 
Siderúrgicos y Similares de La República Mexicana, un acuerdo que pone fin a la huelga 
de la Sección 274 en la planta Fertinal de Lázaro Cárdenas. “Gracias a los trabajadores por 
la confianza y al compromiso del Gobierno de México, está garantizada la inversión de más 
de 4 mil millones de pesos que anunció la federación en la planta de Fertinal en Michoacán”, 
manifestó el titular del Ejecutivo en la entidad después de firmar el acuerdo que promovió 
la Secretaría de Gobernación, a través de su titular Adán Augusto López. 
 
Gobierno del estado creará banco de proyectos de infraestructura 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136236-gobierno-del-estado-
creara-banco-de-proyectos-de-infraestructura.html 
A fin de solicitar más recursos federales, el Gobierno del Estado creará un banco de 
proyectos de infraestructura para el estado. El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, informó 
que para octubre se alistaran proyectos como el metrobús para Morelia, el segundo anillo 
periférico también para la capital, el Cablebus para Uruapan así como la ampliación a cuatro 
carriles de la autopista siglo 21 y diversas presas en el estado. Una vez listos los proyectos 
serán las gestiones ante el Gobierno Federal. 
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Incrementa a más de 5 mil 200 viviendas afectadas por sismo 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/136232-incrementa-a-mas-de-5-
mil-200-viviendas-afectadas-por-sismo.html 
El número de viviendas dañadas por los sismos del 19 y 22 de septiembre pasados se 
incrementó a 5 mil 287 de acuerdo al censo realizado por la delegación estatal de la 
Secretaría del Bienestar. El delegado Roberto Pantoja Arzola, informó que en el censo 
realizado durante 6 días en los municipios de Coalcomán, Aquila, Chinicuila y Coahuayana 
se censó casa por casa; además de que se identificaron daños también a escuelas clínicas 
y hospitales. 
 
Mantendrán magistrados judiciales sueldo de 112 mil pesos en 2023  
https://www.quadratin.com.mx/politica/mantendran-magistrados-judiciales-sueldo-de-112-
mil-pesos-en-2023/ 
Los 16 magistrados del Poder Judicial de Michoacán mantendrán un sueldo de 112 mil 
559.78 al mes en 2023, en que prevén un presupuesto global de mil 800 millones de pesos. 
En entrevista con Quadratín, el magistrado presidente del Supremo Tribunal de Justicia, 
Jorge Reséndiz García, precisó que no se prevén aumentos para el próximo año. A 
pregunta expresa, negó que se estén considerando aumentos para jueces, consejeros y 
magistrados, e incluso hizo notar que hace varios años que no tienen un aumento. “A 
magistrados y consejeros no hay incremento; el año pasado tampoco hubo incremento a 
jueces, entonces, tendríamos que analizar esa situación”, dijo.  
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Tiene Morelia reporte de abandono de indigentes de otros estados  
https://www.quadratin.com.mx/principal/tiene-morelia-reporte-de-abandono-de-indigentes-
de-otros-estados/ 
https://www.changoonga.com/2022/10/04/morelia-con-el-invierno-aumentaran-indigentes-
y-vienen-de-otros-municipios-alfonso/ 
Hay reportes en el Ayuntamiento de que gente de otras ciudades viene a abandonar a sus 
indigentes a Morelia. El alcalde Alfonso Martínez Alcázar explicó que si bien no se ha 
verificado esa teoría de traslado de indigentes a la capital, sí es notorio que hay más casos 
y trabajan en resolverlo y atender la problemática, ya que no tomarán decisiones que 
cosifiquen al individuo. En últimas fechas, “ha habido una proliferación de personas que no 
tienen hogar y que viven en la calle.  
 
Realizarán marcha contra el aborto en Morelia 
 https://www.quadratin.com.mx/sucesos/realizaran-marcha-contra-el-aborto-en-morelia/ 
Congregaciones adscritas a unas 20 asociaciones religiosas que integran el Consejo 
Provida realizarán una marcha contra la legalización del aborto. En rueda de prensa, el 
presiente del Consejo Provida, Gilberto Pizarro, detalló que la manifestación pacífica se 
realizará el próximo 9 de octubre. La marcha partirá de la plaza El Caballito, a las 9:30 
horas; se desplazará sobre avenida Madero hasta llegar a la Catedral de Morelia. Eunice 
Rodríguez López explicó que la manifestación busca generar consciencia en torno a la 
importancia de defender la vida desde la concepción, subrayó que no es una marcha “anti” 
sino que busca la unidad y el impulso de la paz.  
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Pendiente, entrega de enseres a afectados por lluvias en Morelia  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/pendiente-entrega-de-enseres-a-
afectados-por-lluvias-en-morelia/ 
Aun pendiente de definición se encuentra la fecha para la entrega de los enseres y muebles 
que se repondrán a familias afectadas por las inundaciones y encharcamientos registrados 
en Morelia en julio pasado, señaló Adolfo Torres Ramírez, secretario del Bien Común y 
Política Social. Explicó que se espera liberar, en el curso de la primera semana de octubre, 
los trámites administrativos para la asignación y ministración de los seis millones de pesos 
solicitados para atender a las 166 familias que reportaron la pérdida irreversible de bienes 
muebles en sus domicilios, producto de las intensas lluvias que dejaron inundaciones y 
encharcamientos en alrededor de 20 colonias en Morelia, tres de las cuales enfrentaron 
condiciones críticas.  
 
Invierte Morelia 3 mdp en programa de útiles escolares 
https://www.quadratin.com.mx/principal/invierte-morelia-3-mdp-en-programa-de-utiles-
escolares/ 
Este martes dio arranque la entrega de útiles escolares para todos los estudiantes de 
escuelas públicas morelianas; el Ayuntamiento realizó una inversión inicial de más de tres 
millones de pesos. En el arranque de la campaña en Tacícuaro, Adolfo Torres, secretario 
de Bien Común y Política Social, explicó que está abierto a todos los estudiantes y no solo 
para algunas poblaciones. “Serán beneficiados todos los estudiantes inscritos a escuelas 
públicas, son más de tres millones de inversión para beneficio de alrededor de 12 mil 
estudiantes, de todo el municipio”, dijo el funcionario municipal.   
 
Investigan sobre un bono ilegal a exfuncionarios de Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/investigan-sobre-un-bono-ilegal-a-
exfuncionarios-de-morelia-8986509.html 
Durante la investigación que realiza la Controlaría municipal sobre los incentivos que 
recibieron ex funcionarios de la pasada administración municipal 2018-2021 se detectó un 
segundo bono llamado Recibimiento Covid, indicó la titular, María del Carmen López 
Herrejón. Expresó que se investiga el motivo del segundo bono que se les entregó a 40 
exfuncionarios en el 2021 de hasta 160 mil pesos. Lo anterior suma cuatro millones 400 mil 
pesos. 
 
Imujeris atenderá temas de diversidad sexual en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/imujeris-atendera-temas-de-diversidad-sexual-
en-morelia-8983515.html 
Aunque el ayuntamiento de Morelia no ha generado algún departamento para atender de 
manera directa la diversidad sexual en el municipio, será el Instituto de la Mujer Moreliana 
para la Igualdad Sustantiva (Imujeris) quien se encargará por primera vez de dichos temas. 
En entrevista exclusiva para El Sol de Morelia, la directora de la dependencia, Nuria 
Gabriela Hernández Abarca, señaló que se busca principalmente atender a la comunidad 
LGBT+ para generar espacios y condiciones de seguridad a través de las capacitaciones. 
 
Constructora de Siervo de la Nación solicita prórroga para la entrega: Alfonso 
Martínez 
https://www.atiempo.mx/morelia/constructora-de-siervo-de-la-nacion-solicita-prorroga-
para-la-entrega-alfonso-martinez/ 
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A unas semanas cerca del 31 de octubre, fecha comprometida por el edil moreliano Alfonso 
Martínez Alcázar para entregar el puente a desnivel de la avenida Siervo de la Nación 
iniciado hace 21 meses y abandonada por la administración de Raúl Morón, la constructora 
pidió 1 o 2 semanas más para poder concluir completamente la obra. Sin embargo, el edil 
moreliano informó que luego de que la empresa encargada solicitó esa prórroga de 1 o 2 
semanas para la fecha de entrega, para el municipio no sería un problema, pero sí sería un 
problema que esas semanas se convirtieran en 1 o 2 meses. 
 
#Morelia Provida Busca Apoyo Del Ayto Para Impartir Educación «De La Sexualidad» 
https://www.changoonga.com/2022/10/04/morelia-provida-busca-apoyo-del-ayto-para-
impartir-educacion-de-la-sexualidad/ 
Colectivos Provida de Michoacán están trabajando con el Ayuntamiento de Morelia para 
proponer desde la ciudadanía, acciones que permitan que más escuelas tengan 
información integral y educar a los niños de manera adecuada, con talleres, conferencias y 
platicas para los peques y sus familias. Lo anterior fue señalado por la psicóloga Aurora 
Correa, del Frente Nacional por la Familia, que en rueda de prensa se le cuestionó si están 
haciendo algo para prevenir los embarazos en las infancias. 
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Este martes 23 casos de Covid-19 en 24 horas; Morelia reportó 15 
https://grupomarmor.com.mx/2022/10/04/este-martes-23-casos-de-covid-19-en-24-
horas-morelia-reporto-15/ 
En las últimas 24 horas en Michoacán se registraron 23 nuevos casos de Covid-19 y 
ninguna defunción, según información dada a conocer en el reporte emitido por la 
Secretaría de Salud en el estado. Con estas cifras la entidad acumuló. 209 mil 50 casos 
positivos, se mantiene en 8 mil 705: defunciones y 200 mil 112 personas se han recuperado 
de esta enfermedad. Del total de casos nuevos Morelia aportó 15 contagios, mientras que 
con un solo caso se ubicaron a los municipios de Parácuaro, Hidalgo Tarímbaro, 
Angangueo, Tacámbaro, Zacapu, Tangamandapio y La Piedad 
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Pide Consejo Supremo Indígena diálogo por conflicto en Cobaem  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/pide-consejo-supremo-indigena-dialogo-por-
conflicto-en-cobaem/ 
El Consejo Supremo Indígena de Michoacán, demandó diálogo abierto y directo para que 
sea resuelto el conflicto que prevalece en el Colegio de Bachilleres del Estado, el cual lleva 
ya nueve meses y ha afectado el desarrollo educativo de miles de jóvenes. Mediante una 
misiva, dicho consejo aseguró que continúa los ataques a los trabajadores y continúan 
cesados cuatro agremiados al Sindicato Independiente de Trabajadores del Colegio de 
Bachilleres de Michoacán (SITCBM), por lo que hice un enérgico llamado a la no represión 
de los movimientos magisteriales.  
 
Poder de Base toma alcaldía de Lázaro Cárdenas 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/poder-de-base-toma-alcaldia-de-lazaro-
cardenas-8984349.html 
Maestros de Poder de Base, grupo disidente de la Coordinadora Nacional de Trabajadores 
de la Educación (CNTE) emprendieron una toma de alcaldías en varios puntos de 
Michoacán como medida de presión para el cumplimiento de demandas. El ala 
magisterial que encabeza Benjamín Hernández Gutiérrez indicó que la actividad forma 
parte de un plan de lucha establecido en su pasado pleno seccional. Así como por los 
hechos ocurridos el día de ayer en Uruapan que tras un intento fallido de toma de vías 
férreas que derivó en un enfrentamiento entre elementos de la Guardia Civil y docentes. 
 
Supera Conalep meta en captación escolar 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/supera-conalep-meta-en-captacion-
escolar/ 
El Colegio de Educación Profesional Técnica del Estado de Michoacán (Conalep), logró 
superar las expectativas establecidas en la captación escolar con incremento del 20 por 
ciento de alumnos en los 13 planteles, en relación a los últimos 7 años. Osvaldo Ruiz 
Ramírez, director general de Conalep Michoacán, celebró este logro cumplido en el primer 
año de gobierno y compartió: “estamos obteniendo los frutos del trabajo realizado desde 
nuestra llegada a la administración. Se logró un incremento considerable en la captación 
escolar y logramos llegar a la meta establecida en la transición con los alumnos de tercero 
y quinto semestre” 
 
Asignará SEE 3 diferentes tipos de plazas a egresados normalistas  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/asignara-see-3-diferentes-tipos-de-plazas-a-
egresados-normalistas/ 
Para la asignación de plazas a egresados normalistas de Michoacán se cuenta con tres 
códigos, de los que depende el tipo de espacio y tiempo en que se usarán. La Secretaría 
de Educación en el Estado (SEE) indicó que son tres los códigos determinados: 09, 10 y 
99, y cada uno tiene peculiaridades. El Código 09 se refiere a la admisión de una plaza 
vacante definitiva que dará lugar a un nombramiento inicial por los primeros seis meses. El 
10 significa que se expide la plaza por tiempo definitivo después de 6 meses y un día, en 
caso de que el docente no tenga ninguna nota que sea desfavorable en su expediente. 
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Por segunda ocasión; se enfrenta Poder de Base contra Guardia Civil 
https://revolucion.news/por-segunda-ocasion-se-enfrenta-poder-de-base-contra-guardia-
civi/ 
 Por segundo día consecutivo, integrantes de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE) y elementos de la Guardia Civil se confrontaron en la comunidad 
Indígena de Caltzontzin, en el municipio de Uruapan. Los docentes y normalistas egresados 
afines a la expresión magisterial «Poder de Base», arribaron esta tarde a las vías del tren 
ubicadas en dicha localidad, donde colocaron piedras, troncos y otros objetos con los que 
nuevamente, intentaban bloquear la red ferroviaria. 
 
Vías férreas en Caltzontzin permanecen libres: SSP 
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https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/vias-ferreas-en-caltzontzin-permanecen-libres-
ssp-8985427.html 
Este martes, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) informó que retiró a personas que 
pretendían cerrar el acceso sobre las vías del tren en la comunidad de Caltzontzin, 
Uruapan, por lo que permanece abierta la circulación. La paraestatal mencionó en un 
comunicado que se trató de un “nuevo intento de civiles de bloquear la vía” a la altura 
del Callejón Caltzontzin-La Cofradía, sitio en el que acomodaron ramas, piedras, entre otros 
objetos; sin embargo, la Guardia Civil procedió a retirarlos para permitir su tránsito. 
 
Lluvia de esta tarde deja inundaciones en Morelia 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/municipios/lluvia-de-esta-tarde-deja-
inundaciones-en-morelia-8986869.html 
La lluvia registrada esta tarde en Morelia dejó inundaciones considerables en al menos dos 
zonas, entre ellas el área del Libramiento, en las inmediaciones de la colonia Reforma, así 
como en Tres Puentes. La Coordinación de Protección Civil informó que en estos momentos 
se realizan operativos en los sectores donde hay anegaciones tales como la Carlos Salazar, 
Tres Puentes, Jaujilla, Prados Verdes y Boulevard García de León, entre otros, sin que 
hasta el momento haya incidentes de consideración. 
 
Aquila, el municipio más golpeado por sismos; deja sin casa a 715 familias 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/aquila-el-municipio-mas-golpeado-por-
sismos-deja-sin-casa-a-715-familias/ 
Daños por los sismos de septiembre suman más de 400 millones de pesos en afectaciones. 
El primer conteo a 15 días del sismo 7.7 que cimbró a prácticamente todas las regiones del 
estado, revelan un alto impacto en viviendas,  infraestructura carretera, hospitalaria y de los 
sistemas educativos.   Apenas el fin de semana que recién concluyó, Apatzingán se sumó 
al listado de daños generados por los movimientos telúricos. En este caso, más que daños 
a viviendas, son los percances en infraestructura educativa y hospitalaria los que llevaron 
a incluir a la demarcación de la región de la tierra caliente.   
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